



ACTA JUNTA DIRECTIVA

18 abril de 2024. Inicio 19.05 horas. Finalización 21.03

Asisten las siguientes asociaciones vecinales:

Caño Argales (San Andrés), Laguna de Duero (La Calle), Rondilla (Rondilla), Barrio España (Unión Esgueva), Vadillos-Circular-San Juan (Bailarín Vicente Escudero), Villa de Prado (Villa de Prado), Covaresa (Asoveco), San Pedro Regalado-Los Viveros (San Pedro Regalado-Los Viveros), La Rubia (La Rubia), Pajarillos (La Unión), Ribera de Curtidores (Ribera de Curtidores), La Victoria (Los Comuneros), Belén (24 de Diciembre), La Overuela (La Isla), Arturo Eyries (La Hispanidad), Valdestillas (Valdestillas) y Pilarica (Pilarica).

ORDEN DEL DÍA

- 1.- Aprobación, si procede, de las actas de la junta directiva del 22 de febrero de 2024 y del 21 de marzo de 2024
- 2.- Informe de la Ejecutiva
- 3.- Villalar
- 4.- Financiación de la Federación: propuestas y acuerdos al respecto
- 5.- Propuestas de las comisiones al plan de trabajo
- 6.- Análisis de la Federación ante la situación de las Asociaciones Vecinales
- 7.- Aportaciones, dudas y aclaraciones a los informes de los/as representantes de Federación en consejos, empresas y fundaciones municipales, etc; comisiones de trabajo y de los/as delegados/as sobre asuntos de las asociaciones vecinales.
- 8.- Informaciones, ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, de las actas de la junta directiva del 22 de febrero de 2024 y del 21 de marzo de 2024

Se aprueban las dos actas

2.- Informe de la ejecutiva

Al informe de la Ejecutiva adjunto al orden del día, se añade:



Antonio Presa ha participado en las reuniones de Cavecal.

Reunión de CEAV con el Ministerio de Vivienda. Estuvieron el Secretario de Estado y varios Directores Generales. Hubo sintonía. Se habla del problema de gentrificación y pisos turísticos como un problema muy extendido. Quedaron en convocarnos de nuevo.

En la parte de Presupuestos Participativos hay que añadir que la reunión fue a petición de Federación. Están revisados hasta el año 2023. No pueden subirlos a la web por problemas técnicos. Lo tienen en Excel y se van a facilitar a las asociaciones. Se habló de que algunos temas de mantenimiento se metían en presupuestos participativos y no se puede, también de que hay que cambiar el reglamento y trabajar los indicadores. Se pide que cada asociación vea lo que queda pendiente de hacer en su zona sobre pp pvos. y se lleve a la Comisión de Seguimiento para ver cómo se puede solucionar. Pero si no se ha hecho ni proyecto ni actuación alguna se pierde todo, se cuenta con que hay proyectos que quedarán fuera. Queda claro que no se pueden hacer unos presupuestos participativos sin que haya consignado un dinero para ellos. De ahí vienen ahora muchos problemas.

Asamblea Pilarica. Asamblea extraordinaria para tomar la decisión de la asociación sobre permanecer o salir de la Federación. El resultado: 18 votos a favor de la permanencia y 11 en contra. Había gente enfadada. El debate fue tranquilo. Se transmite la idea de que debe de haber una relación de mayor fluidez entre Federación y asociaciones.

3.- Villalar

La Federación ha organizado un bus que sale de Pza. España a las 10 y la vuelta desde Villalar a las 7 de la tarde. La ofrenda en el monolito a las 15 horas. Se considera muy importante que a esa hora de estemos cuantas más personas mejor. Hay que defender la fiesta y el espíritu de Villalar. Nos han cedido un espacio gratis y allí instalaremos una carpa.

Ha habido bronca entre el alcalde de Villalar y la Junta de Castilla y León respecto al lugar de instalación de otros años. Al final habrá un espacio y se leerá un comunicado a las 2.30; luego actuarán los distintos grupos. La Junta de Castilla y León intenta dividir la fiesta entre muchos lugares distintos para que Villalar se vaya "perdiendo".

Fuera del tema de Villalar la Presidenta comenta que estuvo el domingo 14 de abril en el Cementerio del Carmen en la exhumación de varios represaliados.

4 y 6.- Financiación de la Federación: propuestas y acuerdos al respecto. Análisis de la Federación ante la situación de las Asociaciones Vecinales.

No han llegado propuestas de las asociaciones para la financiación. Algunas dicen que su situación económica es tan mala como la de la Federación. Se propone de nuevo la inclusión de este punto y traer desde las asociaciones propuestas de financiación para



la siguiente Junta Directiva. Belén ha debatido y su propuesta sigue siendo la de 1 euro por socio. Covaresa no está de acuerdo en aportar dinero, sí en hacer cuentas para ver lo que se necesita y habla de buscar otras fuentes de financiación. Rondilla está de acuerdo con el euro. Barrio España plantea rescatar la gestión que se llevó a cabo cuando hace años estuvo en quiebra técnica. A la vez se reclama que el Ayuntamiento sea consciente del trabajo que las asociaciones hacen. Una de las claves de esta mala situación es que se pasaban como gastos directos algunos gastos indirectos. Se alude al trabajador de la Federación, al trabajo que hace para todas las asociaciones y la Federación. El miércoles 24 está convocada la Federación para una reunión con el Ayuntamiento en la que nos dirán cómo queda el convenio.

En este punto y aludiendo a la responsabilidad de las asociaciones se habla del proyecto de Buena Vecindad que el Ayuntamiento nos ha quitado y en el que había 40 personas voluntarias y 32 personas beneficiadas, y respecto al cual las asociaciones se han mantenido calladas.

5.- Propuestas de las comisiones al plan de trabajo

Comisión de Dinamización

Desconocimiento de las asociaciones del trabajo que hace Federación. Se plantea que en la Junta Directiva de cada asociación haya un punto obligatorio sobre los temas que se tratan en Federación. Y además que en esas mismas Juntas Directivas rotatoriamente se cuente con alguien de Federación. Se habla de las bondades de estar federados, somos más fuertes ante nuestros barrios y ante la Administración y de que los barrios tienen características diferentes.

Comisión de Urbanismo

Guía de rehabilitación elaborada por CEAV. La Comisión ha decidido explicar esta guía organizando la ciudad en cuatro zonas. Se buscarán fechas. Y se contará con personal técnico.

Sobre la nueva tasa de residuos sólidos urbanos el Ayuntamiento dice que la está estudiando. Nada más que se publique la comisión se reunirá para ver cómo se enfoca. El 1 de enero de 2025 ya debe de estar en vigor.

Hay mucho malestar con VIVA. Se le ha pedido al concejal de Urbanismo que convoque la mesa de la vivienda.

Comisión de Igualdad

Ha salido con poco margen una subvención al Ministerio de Igualdad vinculada al proyecto del Encuentro de Mujeres Vecinales que se va a presentar. Está dentro de la sensibilización sobre violencia de género.

Comisión de Servicios Sociales



Se reúne el día 24 a las 19.30

Fuera de las comisiones se comentan dos temas:

- Centro de Refugiados

El Ayuntamiento está esperando respuesta por escrito del Ministerio renunciando a la parcela y proyecto. Se plantea que Federación contacte con el Ministerio.

- Auvasa Tracker

Ha habido una reunión con uno de los creadores de esta aplicación que funciona para saber rutas, paradas cercanas o cuándo llega el bus por ejemplo. Ha explicado cómo funciona.

7.- Aportaciones, dudas y aclaraciones a los informes de los/as representantes de Federación en consejos, empresas y fundaciones municipales, etc; comisiones de trabajo y de los/as delegados/as sobre asuntos de las asociaciones vecinales.

Se pidió al Consejo Consultivo un Curso de Formación y lo van a hacer.

Se ha publicado en la página del Ayuntamiento la gestión de la Agenda 20/30 del Reglamento y el Consejo Social-

Se pidió una reunión desde la Asociación de Arturo Eyries hace meses con Auvasa y no han contestado. Alejandro comenta que es muy importante que estos escritos se los pasen a él porque si no contestan al mes, empezará a hacer un seguimiento.

Se pide firmar la petición en contra de la remodelación del puente del Poniente. Se ha tratado en Ejecutiva. Hay muchos colectivos ya implicados y pensando en actuaciones concretas.

El Consejo Social se reúne el día 30 para constituir grupo de trabajo.

Ruegos y preguntas

Hay una propuesta de colectivos para una marcha a Madrid el 16J en contra de la Monarquía (décimo aniversario de la llegada al trono de Felipe VI) y a favor de la República. La pregunta es si la Federación se suma. Como se considera que hay diferentes sensibilidades en las asociaciones se traslada el asunto a las presidencias de las mismas y a una posterior decisión.

Desde la Federación se va a mandar a la Junta de Castilla y León una nota de prensa pidiendo la agilización de la construcción de una nueva estación de autobuses.

La Asociación de La Rubia pregunta si se necesita poner siempre Ayuntamiento de Valladolid en la cartelería y programas que hagan las asociaciones. Contestan que sí.



Federación de
Asociaciones Vecinales y de Consumidores

